

Neues Multifunktionsfahrzeug FUSO für die Gemeinde Allschwil

25.08.2025

Die Gemeinde Allschwil hat ein neues Multifunktionsfahrzeug in Betrieb genommen. Jüngst wurde der Mitsubishi FUSO Canter 9C18 AMT im Beisein von Gemeindepräsident Franz Vogt und Gemeinderat Andreas Bammatter offiziell an die Abteilung Regiebetriebe übergeben. Das Fahrzeug, bereitgestellt von der Firma Kestenholz Automobil AG, ist ein 8,8-Tonnen-Lkw und verfügt über ein Doppelkupplungsgetriebe sowie einen leistungsstarken Motor mit 129 kW (175 PS).

Das neue Fahrzeug mit einem Muldenkipper-System ersetzt eine ältere Anschaffung. Es erfüllt die hohen technischen Anforderungen der Gemeinde und wird für vielfältige Aufgaben eingesetzt. Eine breite Nutzung durch verschiedene Teams der Abteilung Regiebetriebe war ein wichtiges Kriterium bei der Beschaffung. Dadurch können nicht nur Transportkapazitäten optimiert, sondern auch Kosten für Anhänger und zusätzliche Zugfahrzeuge eingespart werden. Die Entscheidung für das dieselbetriebene Fahrzeug fiel, nachdem eine Evaluation gezeigt hatte, dass die erforderliche Antriebsleistung für die geplanten Einsätze mit einem Elektrofahrzeug noch nicht vollständig gewährleistet werden konnte. Der FUSO soll insbesondere im Winterdienst hohen mechanischen Belastungen standhalten.

Optimierung der Arbeitsabläufe

Das neue Fahrzeug soll die Effizienz der Regiebetriebe erheblich steigern. Hauptnutzer wird das Team Baulicher Unterhalt sein, welches das Fahrzeug unter anderem für den Transport von Materialien wie Mauerkies und Mergel, für den Strassenbau und die Instandsetzung von Wegen einsetzt. Mit der grösseren Transportkapazität können die Mitarbeitenden benötigte Baustoffe selbstständig befördern. Dadurch entfällt der teure Beizug externer Firmen.

Auch das Team Grünflächenunterhalt profitiert vom FUSO. Mit dem Fahrzeug können in Zukunft Schnittgut, Laub und Rasenschnitt effizienter abtransportiert werden. Eine Gitterabrollmulde ermöglicht den Abtransport grosser Mengen in einem Arbeitsgang. Für die Bewässerung von Bäumen und Grünflächen im Sommer kann eine spezielle Wasserfass-Spritze verwendet werden, was ebenfalls die Effizienz steigert.

Weitere Teams wie der Betriebliche Unterhalt für den Transport von Marktständen und die Wasserversorgung für den Transport von Wasserrohren können das neue Fahrzeug ebenfalls nutzen.

Die Anschaffung des FUSO ist ein wichtiger Schritt, um die Arbeitsabläufe der Gemeinde Allschwil zu optimieren und Ressourcen zu schonen.

Gemeindeverwaltung Allschwil
BAU – RAUMPLANUNG – UMWELT
Abteilung Regiebetriebe

Multifunktionsfahrzeug FUSO Canter 9C18 Bild A. Bammatter

<http://www.allschwil.ch/de/aktuelles/meldungen-news/Multifunktionsfahrzeug-FUSO.php>